
COMUNE DI CESENA
_____________________

     ASSESSORATO AI QUARTIERI

QUARTIERE n. 8 - "RUBICONE"

VERBALE N. 8 - ANNO 2021

Il giorno 28.06.2021, alle ore 20:45 presso la sede di via P. Suzzi 195 – Calisese 

si  è  riunito in  presenza,  a  seguito  di  avviso  scritto,  inviato  in  tempo  utile  ai 

consiglieri, in seconda convocazione il

CONSIGLIO DI QUARTIERE

Presiede e verbalizza Farabegoli Amedeo –  Presidente di Quartiere

Dall'appello nominale risultano i Sig.:

   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglieri

P BABBINI LORIS P PICONE MARIO

AG BALZANI LAURA P ROSSI CHIARA

P FARABEGOLI AMEDEO AG TORRI ANDREA

P FOSCHI PAOLO A VALDINOCI SABINA

P MAGNANI GABRIELE AG COLLINI FERNANDO

P MAZZINI GIANNI

P (presente); A (assente); AG (assente giustificato)

� Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 7 consiglieri degli 11 

assegnati al Consiglio e in carica, il presidente dichiara aperta la seduta.



                                                                      ORDINE DEL GIORNO:

1) Lettura ed approvazione verbale seduta precedente 

2) Problematiche/richieste evidenziate da residenti Territorio Quartiere Rubicone

a) Via Rio Donegallia , strada vicinale consortile uso pubblico ( manto stradale e illuminazione)

b) Patto di Quartiere:  richiesto sopraluogo all’Amministrazione Comunale per :

x) Studio di fattibilità per la messa in sicurezza del primo tratto di Via Madonna dell’Olivo

xx) Realizzazione attraversamento ciclopedonale in prossimità del ponte sul Rubicone a 

Calisese.

xxx) Realizzazione azioni per la messa in sicurezza della viabilità nel centro abitato di Calisese.

c) Risposta Presidente e Vice Presidente a invito Amministrazione Comunale per eventi: Rete di 

Mediazione e Save the Date

d) Patto di Quartiere: Installazione di una casa dell’acqua a Calisese presso un’area pubblica da 

identificarsi – richiesta sopraluogo ( sostenibilità ambientale )

e) Patto di Quartiere: Manutenzione straordinaria del monumento ai caduti presso il giardino 

della Parrocchia di Calisese. ( edilizia pubblica)

3)    Comunicazioni Presidente e  Vice Presidente

a) Progetto Piedibus a Calisese - informativa

b) Relazione su incontro presentazione “ Giostra “ a settembre 2021 ( V.<presidente)

c) Relazione Presidente su riunione Collegio dei Presidenti di Quartiere in data 21.06.2021

d) Intervista al Presidente di Quartiere su attività , patto di quartiere e ciclopedonabile – 

informativa.

e) Concorso “ Ortando per la città “ : informativa.

4) Organizzazione Sedute Consiglio di Quartiere

5) Creazione e gestione pagina facebook “ QuartiereGiovaniRubicone “ QGR.

6) Proposta Commissione di lavoro permanente  Condivisione spazi e attività Associazione Pro 

Rubicone

7) Nuova fermata Bus a Calisese: sopralluogo,  analisi ed approvazione

8) Progetto Lega Ambiente: Puliamo il mondo – ( pulizia di Parchi e aree pubbliche: adesione )

9) Campagna  Amministrazione Comunale : Panchine rosse (contro la violenza sulle donne ) -Adesione, 

logistica e proposta nome piazza.

10) Analisi Parchi pubblici Quartiere:  necessità, proposte, valutazioni iniziative.””  

11) Analisi spazio verde pubblico e utilizzo  ex scuola elementare Case Castagnoli

12) Pista ciclabile Calisese – Ponte San Lazzaro di Madonna del Fuoco – Connessione con territori 

limitrofi.

13) Biblioteca di Quartiere: quale futuro ? informativa

14) Varie ed eventuali

====================================================================================== 

PRIMO PUNTO - Lettura ed approvazione del verbale seduta precedente 

Approvati i verbali relativi agli incontri del 18 maggio e 28 maggio 2021, quest'ultimo si riferisce all'elezione 

del nuovo Presidente.

SECONDO PUNTO - Problematiche/richieste evidenziate da residenti Territorio Quartiere Rubicone

a) Via Rio Donegallia , strada vicinale consortile uso pubblico (manto stradale e illuminazione.) 

Il Direttore del Consorzio stradale, riferisce di non avere disponibilità finanziarie per la sistemazione 

del manto stradale ( asfaltatura uniforme ) nonostante il Consorzio abbia incassato la tassa annuale dai 

residenti sulla via Rio Donegallia. E’ stato  sollecitato un intervento in tempi brevi altrimenti porteremo 

la  situazione  a  conoscenza  dei  media.  Restiamo  in  attesa.  Per  quanto  riguarda  l’illuminazione,  è 



necessario interessare, nelle prossime settimane , la società con partecipazione al 100% comune di 

Cesena,  Energia per la Città (  ExC) per fare un sopralluogo e predisporre proposta di  progetto.  Il 

Consiglio prende atto.

b) Patto di Quartiere:  richiesto sopralluogo all’Amministrazione Comunale per

x) Studio di fattibilità per la messa in sicurezza del primo tratto di Via Madonna dell’Olivo ( previsto 

incontro con il responsabile del Servizio Infrastrutture del Comune in data 1° luglio ).  Il Consiglio 

prende atto.

xx)  Realizzazione attraversamento ciclopedonale  in  prossimità  del  ponte sul  Rubicone a   Calisese. 

( previsto incontro con il responsabile del Servizio Infrastrutture del Comune in data 1° luglio ).  Il 

Consiglio prende atto.

xxx)  Realizzazione  azioni  per  la  messa  in  sicurezza  della  viabilità  nel  centro  abitato  di  Calisese. 

( previsto  incontro con il responsabile del Servizio Infrastrutture del Comune in data 1° luglio . Il 

Consiglio prende atto.

c) Risposta  Presidente  e  Vice  Presidente  a  invito  Amministrazione  Comunale  per  eventi:  Rete  di 

Mediazione e Save the Date.

Il  Presidente informa in merito alla comunicazione già inviata All’Amministrazione Comunale  (  con 

informativa ai membri del Consiglio di Quartiere ) in merito ai tempi di ricezione della divulgativa. In 

base alla tempistica della comunicazione ( molto ristretta rispetto alla data degli eventi ) , sono nati 

molti dubbi sulla volontà di farci partecipare agli eventi in programma .!!!   Il Consiglio prende atto ed 

approva  le  risposte  inviate  tramite  email   al  servizio  partecipazione  nella  speranza  di  ottenere 

maggiore  attenzione  in  futuro.   La  critica  “  costruttiva  “    tende  unicamente   a  migliorare   la   

tempistica delle comunicazioni  per poter concertare le agende di ciascuno di noi.

d) Patto  di  Quartiere:  Installazione  di  una  casa  dell’acqua  a  Calisese  presso  un’area  pubblica  da 

identificarsi  –  richiesta  sopralluogo  (  sostenibilità  ambientale  )  –  Il  Presidente  comunica  che  sarà 

inviato sollecito al servizio competente . Il Consiglio prende atto.

e) Patto  di  Quartiere:  Manutenzione  straordinaria  del  monumento  ai  caduti  presso  il  giardino  della 

Parrocchia di Calisese ( edilizia pubblica) - Il Presidente comunica che sarà inviato sollecito al servizio 

competente. Il Consiglio prende atto.

TERZO PUNTO - Comunicazioni Presidente e  Vice Presidente

a) Progetto Piedibus a Calisese – informativa

Il Presidente informa di aver partecipato all’iniziativa in oggetto  che ha avuto inaugurazione a Calisese 

in  data  4  giugno  alla  presenza  dell’assessora  alla  Mobilità  sostenibile  e  della  Presidente 

dell’Associazione Age4 - La valutazione del progetto viene comunque rimandata alla riapertura delle 

scuole elementari a settembre 2021. Il Consiglio prende atto.

b) Relazione su incontro presentazione “ Giostra “ a settembre 2021 ( V. presidente)

Il  Presidente  relaziona  in  merito  al  punto  in  oggetto  avendo  ricevuto   gli  “  appunti  “   dal  Vice 

Presidente  Andrea  Torri  assente  giustificato.   L’iniziativa  viene   presentata  a  tutti  i  Quartieri  con 

incontri  in  presenza presso i  singoli  territori.  Grande entusiasmo per  il  progetto (  in particolare a 

Calisese presso il nostro Quartiere grazie all’attività della Proloco Calisese Invita ) – L’organizzazione è 

lasciata  quasi completamente in carico all’Associazione che si è costituita per gestire questo evento 

che già precedentemente veniva realizzato presso il planisferio della Rocca di Cesena.   Si ricerca la 

collaborazione,  gratuita , delle Associazioni presenti nei Quartieri. A tutti i Quartieri verrà richiesto di 

partecipare al “ Corteo in Costume  d’epoca “ oltre ad una propria gara tra gli stessi . Il Vice Presidente 

fa parte del gruppo organizzativo e nel proseguo del tempo relazionerà in merito agli eventuali nostri 

impegni. Il Consiglio prende atto.



c) Relazione Presidente su riunione Collegio dei Presidenti di Quartiere in data 21.06.2021

Il Presidente relaziona in merito  alla riunione del Collegio dei Presidenti di Quartiere che si è tenuta, in 

presenza,  in  data  21.06.2021  presso  i  nuovi  locali  della  sede  del  Quartiere  Cesuola  con  all’OdG: 

Iniziative nei Quartieri-aggiornamenti e percorsi  - Il Sindaco Enzo Lattuca, ha illustrato brevemente il 

percorso  intrapreso  dall’Amministrazione  per  consentire  ai  Consigli  di  Quartiere  di  partecipare  in 

maniera sempre più attiva alla vita amministrativa dell’Ente; ha poi proseguito parlando dei percorsi 

che  l’Amministrazione  ha  intrapreso  per  l’organizzazione  di  eventi.  Il  Dirigente  del  Servizio 

Partecipazione ha posto all’attenzione dei Presidenti la necessità di adottare strumenti e procedure 

diverse dal passato, sottolineando l’impossibilità da parte dei Quartieri di gestire direttamente risorse 

pubbliche in quanto non compatibile con le normative vigenti. Il Dirigente ha prospettato di utilizzare 

un “  Ente Terzo  “  ,  per  tutti  i  Quartieri,  che faccia  da  collegamento fra  i  progetti  dei  quartieri  e 

l’Amministrazione Pubblica.  Forte perplessità da parte dei Presidenti presenti ( numero limitato ) sulla 

proposta  .   I  Presidenti  chiedono  di  presentare  proposta  alternativa  da  discutere  nella  prossima 

riunione  del  Collegio.  I  Consigli  di  quartiere  debbono  poter  contribuire  all’organizzazione  ed  al 

coordinamento degli eventi e delle attività che incidono sul loro territorio. C’è l’esigenza di adottare 

procedure che possano dare voce ad Associazioni  e liberi  cittadini  che hanno voglia di  impegnarsi 

nell’organizzazione di iniziative di animazione nei Quartieri.  Inoltre serve maggior coinvolgimento dei 

Quartieri nelle procedure di individuazione e selezione delle attività e dei progetti in Città. Il Consiglio 

prende atto  .

d) Intervista al Presidente di Quartiere su attività , patto di quartiere e ciclopedonabile – informativa. 

( Intervista ancora in sospeso )

e) Concorso “ Ortando per la città “ : informativa. 

Su  circa  450  aree  ortive,   i  partecipanti  hanno  raggiunto  il  ragguardevole  numero  di  170.  Sono 

interessati tutti gli orti di quartiere.  Nel pomeriggio della giornata di oggi, la giuria ha effettuato il 

controllo  dell’area  ortiva  del  Quartiere  Rubicone.  I  risultati  e  le  premiazioni,  che  avverranno  alla 

presenza del Sindaco, si conosceranno nei prossimi giorni. Il Consiglio prende atto.

f) Aggiornamento Progetti Carta Bianca in scadenza al 30.06.2021

Il Presidente riferisce che alla data odierna nessuna comunicazione è pervenuta dall’Amministrazione 

Comunale in merito ai progetti “ Carta Bianca”  in scadenza che interessano il nostro Quartiere. In 

particolare:

x) Progetto 111 - Asfaltatura pista ciclopedonale Via Ruffio fino al cimitero di Bulgaria – Anno impegno 

di spesa 2020 – Delibera approvata-gara  entro 2020-Realizzazione lavori entro 1° semestre 2021 

xx)  Progetto 110 -  Ripristino del tappeto bituminoso dei  marciapiedi  di  Via  Primo Suzzi  fino a Via 

Capranica – Anno impegno spesa 2020 – Delibera approvata-Gara entro  2020 –  Realizzazione 

lavori entro 1° semestre 2021

xxx) Progetto 112 - Messa in sicurezza con installazione di impianto semaforico, dell’incrocio tra la via 

Montiano e la Via De Nicola – Anno impegno spesa 2021- Approvazione entro 1° semestre 2021 – 

Realizzazione lavori entro 2° semestre 2021

xxxx) Progetto 105 - Riqualificazione, messa in sicurezza e illuminazione pubblica del parchetto di Via 

Gaetano  Salvemini  –  Anno  impegno  spesa  2021 –  Approvazione  entro  1°  semestre  2021  – 

Realizzazione lavori entro 2° semestre 2021.

xxxxx) Progetto 103 - Carpineta. Illuminazione pubblica del parcheggio del cimitero e posizionamento 

di punti luce in Via Madonna dell’Olivo all’altezza degli incroci con Via Scarpellino e Via Monte 

di Carpineta. Anno impegno spesa 2021 – Approvazione entro 1° semestre 2021 – Realizzazione 

lavori entro 2° semestre 2021



Il Consiglio delibera di attendere la riunione prossima, prevista per fine mese di luglio, per valutare 

l’ipotesi di inviare lettera all’Amministrazione Comunale per avere risposte in merito alle tempistiche 

dei progetti in sospeso.

QUARTO PUNTO - Organizzazione Sedute Consiglio di Quartiere

Come già deliberato precedentemente in occasione dell’approvazione del progetto sulla comunicazione, il 

Presidente ricorda che la riunione del Consiglio di Quartiere, salvo urgenze, si terrà l’ultimo lunedì  del 

mese. Il Consiglio approva.

QUINTO PUNTO - Creazione e gestione pagina facebook “ QuartiereGiovaniRubicone “ QGR. ( in sospeso )

SESTO PUNTO - Proposta Commissione di lavoro permanente  Condivisione spazi e attività Associazione 

Pro Rubicone e Associazione Proloco Calisese Invita ( in sospeso)

SETTIMO PUNTO - Nuova fermata Bus a Calisese: sopralluogo,  analisi ed approvazione

Questa la risposta dell'istruttore direttivo tecnico del Servizio Mobilità Sostenibile del Comune di Cesena

“ Non ritengo necessario fare ulteriori sopralluoghi in quanto nel precedente incontro con il sig. Magnani e 

successivo incontro con l'azienda di trasporto, la situazione è stata verificata con esito positivo a condizione 

che sia spostato il portale dell'attraversamento stradale.

Per il portale è necessario che contattiate l'ufficio progettazione strade. “ 

Il  sig. Magnani interviene facendo mettere a verbale che lo spostamento del portale  ( palo illuminazione ) 

dell’attraversamento stradale non è necessario, a seguito verifica dell’orario di utilizzo del bus !! . Il Consi-

glio approva la proposta e chiede di inviare richiesta  in tale merito all’ufficio progettazione strade.  

OTTAVO PUNTO - Progetto Lega Ambiente: Puliamo il mondo – ( pulizia di Parchi e aree pubbliche: 

adesione) 

Il Presidente informa che è stata data adesione, come Quartiere Rubicone,  al progetto “Puliamo il mondo“ 

in collaborazione con Lega Ambiente e Amministrazione Comunale. L’attività verrà effettuata dal 24 al 26 

settembre 2021.  I dati operativi verranno comunicati in apposita riunione che si terrà a metà de mese di 

luglio 2021. Il Consiglio approva.

NONO PUNTO - Campagna  Amministrazione Comunale : Panchine rosse (contro la violenza sulle donne ) 

- Adesione, logistica e proposta nome piazza.

Il Presidente informa che è stata dato consenso , previa informativa ai consiglieri, alla Campagna di sensibi-

lizzazione Panchine Rosse , dedicata al contrasto alla violenza di genere, voluta dal Forum delle Donne di 

Cesena e dall’Amministrazione Comunale e resa possibile dalla partecipazione ad un bando regionale Pari 

Opportunità. Sono state acquistate e dotate di una targa informativa sui servizi di primo intervento in caso 

di violenza, 12 panchine rosse, una per ogni donna uccisa nel nostro territorio.  Tutti i quartieri hanno aderi-

to all’iniziativa. Nel nostro quartiere per la collocazione è stata scelta, per l’ottima visibilità,  la piazzetta in 

centro a Calisese ed immediatamente è stata posizionata. Il Consiglio  valuterà la possibilità di proporre 

l’intitolazione  della piazzetta  osservando la normativa del regolamento Toponomastico in vigore

DECIMO PUNTO - Analisi Parchi pubblici Quartiere:  necessità, proposte, valutazioni iniziative  ( in 

sospeso)

UNDICESIMO PUNTO - Analisi spazio verde pubblico e utilizzo  ex scuola elementare Case Castagnoli ( in 

sospeso)

DODICESIMO PUNTO - Pista ciclabile Calisese – Ponte San Lazzaro di Madonna del Fuoco – Connessione 

con territori limitrofo

Con riferimento alla pista ciclopedonale che sarà realizzata da Calisese al Ponte San Lazzaro, adiacente al 

fiume Pisciatello/Urgon, il Consiglio, ha  visionato l’ articolo  apparso sul quotidiano “ Il Resto del Carlino “ 

Cronaca di Cesena, di una consigliera del Comune di Montiano, riferentesi alla valorizzazione del percorso 



pianeggiante del  torrente Pisciatello/Urgòn che copre  una distanza più ampia che parte già dalla frazione 

di Case Francesconi di Montiano fino alla Via Emilia, all’altezza di Case Castagnoli, con collegamento alla 

pista ciclabile già esistente per raggiungere il centro abitato di Cesena. Il Consiglio all’unanimità dei presenti 

delibera di  appoggiare  la  richiesta  della  consigliera  del  Comune di  Montiano,  augurandosi  che  le  due 

Amministrazioni possano trovare un accordo che porti a soluzione il problema.  Il Consiglio approva.

TREDICESIMO PUNTO - Biblioteca di Quartiere: quale futuro ? informativa ( in sospeso) 

QUATTORDICESIMO PUNTO - Varie ed eventuali

Nulla da aggiungere. 

====================================================================================== 

Alle ore 23,10 la seduta è tolta.

Allegati: //

Letto, approvato e sottoscritto.

                Amedeo Farabegoli

Presidente Quartiere Rubicone Cesena


